## LA REDUCCIÓN DE LA TASA DE INTERÉS EN GUATEMALA: UN IMPULSO A LA **ESTABILIDAD Y EL CRECIMIENTO FCONÓMICO**

El Banco de Guatemala (BANGUAT), define a la política monetaria como el conjunto de medidas implementadas con el propósito de controlar la cantidad de dinero en circulación, las tasas de interés y otras condiciones del crédito, con el fin de mantener la estabilidad de precios y promover el crecimiento económico.

La política monetaria tiene un papel importante en el país para la estabilidad económica, y la tasa de interés líder constituye una de sus herramientas mas importantes. La reducción de la tasa de interés en Guatemala refleja una flexibilidad monetaria, con el propósito de estimular la inversión, el consumo y el crecimiento económico. Sin embargo, esta medida plantea interrogantes sobre su efectividad inmediata y los riesgos asociados en el contexto de la economía nacional e internacional.



Según datos estadísticos del BANGUAT, la tasa líder se mantuvo estable en 4.5% desde noviembre de 2024 hasta junio de 2025. Sin embargo, de junio a septiembre de 2025, se registró una reducción de 0.5%. Esta decisión fue tomada tras analizar diversos factores como la evolución de la inflación, la estabilidad del tipo de cambio y las proyecciones de crecimiento económico, los cuales evidenciaron señales positivas para el país.

El Banco de Guatemala explicó que la disminución de la tasa responde principalmente a la mejora en el entorno inflacionario y a la necesidad de impulsar la actividad económica sin comprometer la estabilidad macroeconómica (República, 2025). Durante los años anteriores, la inflación había sido motivo de preocupación debido a los choques internacionales, derivados tanto de la pandemia como del conflicto en Europa. No obstante, la situación se ha moderado recientemente gracias a la baja en los precios de combustibles y alimentos.

La reducción de la tasa de interés genera efectos directos en la economía nacional. Por un lado, incentiva la colocación de créditos por parte de los bancos comerciales, lo cual puede dinamizar sectores productivos como la construcción, el comercio y las pequeñas y medianas empresas. Por otro lado, esta decisión reduce el costo del endeudamiento, beneficiando tanto a consumidores como a empresarios que financian sus operaciones mediante créditos. Sin embargo, es importante señalar que los efectos no se perciben de manera inmediata, ya que el sistema bancario no siempre ajusta sus tasas activas para préstamos con la misma rapidez o magnitud (La Hora, 2025).

En el contexto guatemalteco, la reducción de la tasa de interés se considera una medida oportuna que puede fortalecer la recuperación económica, manteniendo la estabilidad de precios. Aunque sus efectos no se verán reflejados de inmediato, esta acción puede crear un entorno favorable para la inversión, el consumo y la generación de empleo. No obstante, será esencial monitorear la inflación y la respuesta del sistema financiero, para evitar deseguilibrios que puedan contrarrestar los beneficios esperados. La política monetaria debe continuar siendo un instrumento clave para equilibrar el crecimiento y la estabilidad, dos pilares fundamentales para el desarrollo sostenible del país.

Fuente: González Luis, 24 de septiembre 2025, Política monetaria se flexibiliza: tasa líder desciende a 4% en Guatemala. República. I Loarca Heldii. (27 agosto, 2025). Junta Monetaria reduce Tasa de Interés Líder ante proyecciones de crecimiento. La Hora. I Banco de Guatemala. (24 septiembre de 2025). La Junta Monetaria reduce en 25 puntos básicos la tasa de interés líder de política monetaria [Comunicado de prensa]